

V. KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil analisis data dan pembahasan yang telah penulis uraikan sebelumnya, dapat disimpulkan bahwa Kelompok Ibu Pembinaan Kesejahteraan Keluarga (PKK) Desa Wirata Agung cukup berperan dalam memanfaatkan potensi kebudayaan daerah. Kelompok Ibu PKK Desa Wirata Agung sudah berperan dalam memotivasi generasi muda agar tahu dan cinta terhadap kebudayaan daerah. Sedangkan untuk memotivasi para orang tua agar peduli terhadap kebudayaan daerah peranan Kelompok Ibu PKK Desa Wirata Agung dikategorikan cukup berperan, dan Kelompok Ibu PKK Desa Wirata Agung cukup berperan untuk menggerakkan masyarakat dalam upaya melestarikan kebudayaan daerah.

B. Saran

Setelah penulis menyelesaikan penelitian, membahas dan mengambil kesimpulan penelitian, maka dapat diketahui Peranan Kelompok Ibu PKK di Bidang Kebudayaan dalam Rangka Memanfaatkan Potensi Kebudayaan Daerah memiliki peran yang penting, oleh karena itu saran yang dapat penulis sampaikan antara lain:

1. Kepada kelompok ibu Pembinaan Kesejahteraan Keluarga (PKK) Desa Wirata Agung agar lebih meningkatkan kinerja anggota dalam mensejahterakan keluarga dan masyarakat, terlebih lagi tentang hal yang berhubungan dengan kebudayaan daerah agar dapat menggerakkan masyarakat secara maksimal untuk memanfaatkan potensi kebudayaan daerah. Cara yang dapat dilakukan yaitu dengan banyak mengadakan kegiatan yang berkaitan dengan kebudayaan daerah, contohnya pertunjukan seni, sehingga masyarakat tertarik untuk mempelajari kebudayaan daerah tersebut.
2. Kepada generasi muda agar lebih meningkatkan rasa ingin tahu dan cinta terhadap kebudayaan daerah, sehingga tertarik untuk mempelajari kebudayaan daerah. Cara yang dapat dilakukan oleh kelompok ibu PKK sebagai orang tua untuk meningkatkan rasa ingin tahu dan cinta terhadap kebudayaan tersebut adalah dengan memotivasi generasi muda dan meyakinkan bahwa hal tersebut adalah tindakan nyata untuk melestarikan kebudayaan daerah.
3. Kepada para orang tua agar lebih peduli terhadap kebudayaan daerah, yaitu dengan cara menyalurkan pengetahuan dan keterampilan kebudayaan daerah kepada generasi muda.
4. Kepada pemerintah Desa Wirata Agung diharapkan untuk dapat memberikan dukungan dalam upaya pemanfaatan potensi kebudayaan

daerah secara maksimal, yaitu dengan cara membuat sanggar seni budaya sebagai sarana pendidikan generasi muda di bidang kebudayaan daerah.

5. Kepada masyarakat Desa Wirata Agung secara keseluruhan agar dapat memanfaatkan potensi kebudayaan daerah secara maksimal yaitu sebagai pelengkap dalam upacara keagamaan, pendidikan bagi generasi muda dan hiburan bagi masyarakat umum. Cara yang dapat dilakukan untuk mewujudkan hal tersebut adalah dengan selalu melibatkan seluruh lapisan masyarakat untuk kegiatan yang berkaitan dengan kebudayaan daerah. Hal tersebut merupakan tindakan nyata dalam upaya melestarikan kebudayaan daerah.